
Теракт в «Крокус Сити Холле» в Подмосковье вечером пят-
ницы болью отозвался в сердцах россиян, в сердце каждого 
из нас. Это было поражающее своим цинизмом нападение на 
мирных людей. Однако, как сказал в своем обращении к жи-
телям страны Владимир Путин, Россия не раз проходила через 
тяжелейшие, порой невыносимые испытания, но становилась 
еще сильнее. Так будет и сейчас.  

алеКСандР ПаТРиТееВ. фОТО дмиТРия КуТКина
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СКОРбим,         
нО не ПРОщаем

— Террористов, убийц, нелюдей, 
у которых нет и не может быть на-
циональности, ждет одна незавидная 
участь — возмездие и забвение. Бу-
дущего у них нет. Наш общий долг 
сейчас — наших боевых товарищей на 
фронте, всех граждан страны — быть 
вместе в одном строю. Верю, так и 
будет, потому что никто и ничто не 
может поколебать нашу сплоченность 
и волю, нашу решимость и мужество, 
силу единого народа России. Никому 
не удастся посеять ядовитые семена 

розни, панику и разлад в наше много-
национальное общество, — заявил 
Владимир Путин. — Мы установим 
и покараем каждого, кто стоит за 
спиной террористов, кто готовил это 
злодеяние, этот удар по России, по 
нашему народу.

Воскресенье, 24 марта, было объ-
явлено днем общенационального 
траура. В городах и районах Челябин-
ской области жители возлагали цветы 
у местных памятников. В столице 
Южного Урала таким местом стал 

мемориал «Ор-
ленок». На зда-
ниях органов 
власти были 
приспущены 

флаги. Медиаэкраны и билборды сме-
нили рекламу на надпись: «Скорбим. 
22.03.2024». Вечером возле здания 
«Крокус Сити Холла» в Подмосковье 
началась акция памяти «Летят журав-
ли», символизирующая бессмертие. К 
ней присоединились во всех регионах 
страны, в том числе и южноуральцы.

По решению губернатора Челябин-
ской области Алексея Текслера были 
отменены культурно-развлекательные 
мероприятия.

— Этот чудовищный теракт, рас-
права над беззащитными людьми, 
должен был нас напугать, разобщить, 
ослабить. Не получится. И пусть враги 
знают: мы не простим! — сказал Алек-
сей Текслер.

В том, что террористы неизбежно 
понесут наказание, выразили уверен-
ность и депутаты Законодательного 
Собрания.

«Тяжелое испытание для всех 
нас. Среди пострадавших есть дети. 
И это вдвойне ужасно. Родным и 
близким погибших — сил перенести 
это страшное горе. Пострадавшим — 
скорейшего выздоровления. Терро-

ристы будут найдены и понесут суро-
вое наказание. В этом нет сомнения», 
— говорится в обращении областных 
парламентариев.

Меры по недопущению террори-
стических актов в местах с массовым 
пребыванием людей обсуждались 
на экстренном заседании областной 
антитеррористической комиссии с 
представителями ФСБ, полиции и 
Росгвардии. Вопросам безопасности 
и защиты жителей на улицах уделят 
повышенное внимание. Также будет 
усилена безопасность в транспорте.

ТаКЖе В нОмеРе:
как развивается социальная
сфера в городе металлургов...        с. 4—5

 В городах и районах Челябинской области жители возлагали цветы у местных памятников.
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нина чеРКаССКая. фОТО дмиТРия КуТКина

Меры господдержки помогают южноуральцам 
начинать и развивать свое дело.

ПО инфОРмации zs74.ru

ЭКоНоМиКА

ПО инфОРмации zs74.ru

РОман Рудин

В челябинской области выросло число субъектов   
малого и среднего бизнеса

ПоСЛАНиЕ-2024

НАцПРоЕКТы ГРАжДАНСКоЕ общЕСТВо

цифРА

малого и среднего бизнеса 
насчитывалось 
в челябинской области 
в 2023 году.

бОлее

140 000
СубъеКТОВ 

В южноуральском парламенте стартовала подготовка плана 
законопроектных работ по реализации инициатив президента 
России Владимира Путина, озвученных в послании федераль-
ному Собранию в марте.

Экономика региона продолжает перестраиваться и адаптироваться 
к новым условиям, показывая уверенный рост. за счет федераль-
ных и региональных мер господдержки, импортозамещения, раз-
вития промышленных производств, реализации инвестиционных 
проектов активно развивается малый и средний бизнес.

Исполнение в 2023 году 
областного закона о развитии 
малого и среднего бизнеса рас-
смотрели депутаты комитета 
регионального парламента 
по экономической полити-
ке и предпринимательству.

За минувший год число 
субъектов МСБ в Челябин-
ской области выросло и со-
ставило 140 826 субъектов. 
Стало больше индивиду-
альных предпринимателей, 
средних и микропредприятий.

Депутаты отметили, что 
фондом финансирования 
промышленности и пред-
принимательства выдано 299 
микрозаймов, в том числе са-
мозанятым гражданам, начи-

нающим бизнесменам и про-
мышленным предприятиям. 

На реализацию муници-
пальных программ в области 
развития малого и средне-
го предпринимательства в 
2023 году из местных бюд-
жетов направлено около 40 
млн рублей, что позволило 

создать новые рабочие места 
и сохранить существующие.

— Сегодня малый и сред-
ний бизнес — это более 25% 
экономики региона. Около 
880 субъектов МСП получили 
гранты, субсидии, микрозай-
мы и поручительства, — от-
метил председатель комитета  
Евгений илле. — Количество экс-
портеров увеличилось в прошлом 
году на 56 единиц и составило бо-
лее 2800 предприятий. Оборот по 
экспорту увеличился более чем 
на 23 миллиона долларов. Се-
рьезные цифры. Это говорит о 
том, что работа с малым бизне-
сом и с экспортерами в нашем 
регионе ведется эффективно.

При этом депутаты рекомен-
довали министерству экономи-
ческого развития рассмотреть 
возможность продления на-
логовых льгот по упрощенной 
системе налогообложения для 
субъектов МСБ, срок действия 
которых истекает в этом году.

Как инициативы президента           
будут реализовывать в регионе

Ряд мероприятий, которые 
внесут в общий план работ 
областного парламента по ре-
ализации послания, обсудили 
депутаты комитета по стро-
ительной политике и ЖКХ.

Так, председатель коми-
тета Алексей Денисенко об-
ратил внимание, что в числе 
приоритетов — обеспечение 
доступности жилья, модер-
низация коммунальной ин-
фраструктуры, ускорение 
темпов газификации насе-
ленных пунктов. Вместе с 
тем предстоит много работы 
и по другим обозначенным 
в послании направлениям.

— Это строительство и 
ремонт объектов здравоох-
ранения, спорта и образо-
вания, комплексное разви-
тие территорий, дорожное 
строительство. Целый блок 

традиционно связан с под-
готовкой объектов ЖКХ к 
отопительному периоду. Глава 
государства также иниции-
ровал новые национальные 
проекты, и после их фор-
мирования на федеральном 
уровне мы подключимся к 
реализации предметно, — 
отметил Алексей Денисенко.

Напомним, комитет За-
конодательного Собрания 
по строительной полити-
ке и ЖКХ сейчас курирует 
два национальных проекта 
— «Жилье» и «Безопасные 
дороги». В их состав входят 
семь региональных и 10 го-
сударственных программ. 
Общее финансирование по 
этим направлениям в об-
ластном бюджете на 2024 
год запланировано в раз-
мере более 82 млрд рублей.
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На заседании комитета 
по строительной политике и ЖКХ.

Депутаты комитета по аграр-
ной политике обсудили итоги 
реализации в прошлом году ре-
гионального проекта «Сохране-
ние лесов» в рамках нацпроекта 
«Экология».

Как рассказал и. о. началь-
ника Главного управления ле-
сами Челябинской области 
Валерий Нигматуллин, на 
реализацию проекта «Сохра-
нение лесов» в 2023 году было 
выделено более 96 млн рублей.

— Эти средства позволили 
провести необходимые лесо-
восстановительные меропри-
ятия, был сформирован запас 
лесных семян и заготовлен 
посадочный материал. Кроме 
того, приобретено 19 единиц 
лесопожарной техники, — от-
метил Валерий Нигматуллин.

В свою очередь председатель 

комитета Вячеслав Евстигнеев 
подчеркнул, что основная за-
дача проекта — сохранение 
лесов, их воспроизводство 
на всех участках вырублен-
ных и погибших насаждений.

— Осуществлен ряд необхо-
димых мероприятий, направ-
ленных на восстановление 
лесов. Особенно важно, что 
основной показатель проекта 

— отношение площади лесо-
восстановления к площади вы-
рубленных и погибших лесных 
насаждений — достиг плана. Он 
составил 77%, — прокоммен-
тировал Вячеслав Евстигнеев.

Добавим, что реализация 
проекта «Сохранение лесов», 
безусловно, продолжится и 
в текущем году. На эти цели 
предусмотрено 70,8 млн рублей.

на Южном урале достигли плана по сохранению лесов
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В мае истечет срок полномочий действующего состава общественной 
палаты Челябинской области. из 57 кандидатур в новый состав пала-
ты 19 человек утверждаются южноуральским парламентом. они были 
одобрены на прошедшем заседании комитета по законодательству.

Одобрены 19 кандидатов в новый 
состав общественной палаты области

Как отметил председатель 
комитета Анатолий брагин, 
некоммерческие организации 
представили в Законодатель-
ное Собрание документы на 
выдвинутых ими кандидатов 
в члены общественной пала-
ты. Специально сформиро-
ванная комиссия рекомен-
довала комитету одобрить 19 
кандидатур. К слову, среди 
них — известные обществен-
ные деятели, представители 
разных конфессий. Напри-
мер, митрополит Челябин-
ский и Миасский Алексий, 
председатель регионального 
духовного управления му-

сульман Челябинской и Кур-
ганской областей Ринат Раев. 

Проект постановления 
«Об утверждении членов 
Общественной палаты Че-
лябинской области» будет 
рассмотрен на заседании За-
конодательного Собрания.

Присоединяйтесь к сообществу  
Законодательного Собрания 

во «Вконтакте».
В лесовосстановлении можно 

поучаствовать и в рамках акций.
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Парламентская неделя

Столица Южного Урала лишит-
ся статуса городского округа с 
внутригородским делением с уче-
том мнения жителей, выражен-
ного на публичных слушаниях в 
2023 году.

Депутаты комитета по законо-
дательству одобрили поправки в 
региональное законодательство 
в связи с изменением статуса Че-
лябинского городского округа.

Согласно законопроекту, срок 
полномочий Челябинской го-
родской Думы первого созыва 
предлагается установить на пять 
лет. Полномочия администра-
ции и глав внутригородских рай-
онов прекращаются с 1 октября 
2024 года; советов депутатов вну-
тригородских районов – со дня 
первого заседания Челябинской 
городской Думы первого созыва. 

Срок избрания депутатов город-
ской думы устанавливается не 
позднее второго воскресенья 
сентября этого года, а главы го-
рода – в течение трех месяцев 
со дня первого заседания думы.

Как отметил председатель 
комитета по законодательству 
Анатолий брагин, внутригород-
ские районы южноуральской 
столицы как муниципальные 
образования прекратят свое 
существование, власть сосре-
доточится на городском уровне, 
при этом, естественно, в районах 
сохранятся органы управления. 

— Это приведет к одноуров-
невой системе власти, к консо-
лидации бюджета. А главное — 
люди будут знать, что в мегапо-
лисе есть одна централизованная 
власть, — прокомментировал 
Анатолий Брагин. — Проведе-
на большая подготовительная 

работа. Сегод-
ня дается старт 
реализации 
инициативы.

КОмиТеТы

Выпас домашнего скота                    
не должен быть бесконтрольным.

ТаКЖе В нОмеРе:
в парламенте вручили премию
в сфере культуры и искусства... с. 6

напомним, первым в вопросе преобразования 
в муниципальный округ ранее стал Коркинский 
район. Теперь на очереди — нязепетровский, Пла-
стовский и Саткинский районы.

алеКСандР ПаТРиТееВ. фОТО ОлеГа ТаТаРКина

МУНициПАЛьНАЯ РЕфоРМА

зАКоНоДАТЕЛьСТВо

общЕСТВЕННАЯ бЕзоПАСНоСТь

нина чеРКаССКая

ПО инфОРмации zs74.ru. фОТО дмиТРия КуТКина

Административную ответственность предлагается установить за вы-
пас сельскохозяйственных животных за пределами населенных пун-
ктов, в неустановленных местах. законопроект разработан в связи с 
многочисленными обращениями граждан, с/х товаропроизводителей, 
органов местного самоуправления и правоохранительных органов.

Депутаты комитета юж-
ноуральского парламента по 
законодательству рассмо-
трели пакет законопроектов, 
которые внесли собрания де-
путатов трех районов. В них 
содержится ряд изменений, 
которые будут:

 регулировать вопросы 
объединения и упразднения 
некоторых административ-
но-территориальных единиц, 
изменения статуса районов 
на статус округов, определе-
ния их административных 
центров;

 уточнять населенные 
пункты в составе  

муниципальных округов.
Другие поправки связаны 

с установлением новых на-
именований муниципальных 
округов, их органов местного 
самоуправления и глав.

Так, по словам председате-
ля собрания депутатов Сат-
кинского района Николая 
Бурматова, на их примере 
инициатива преобразования 
поддержана главами всех по-
селений, входящих в состав 
района, всеми представи-
тельными органами власти. 
В октябре 2023 года прошли 
публичные слушания в каж-
дом поселении. 

за бесконтрольный выпас скота 
планируется установить штраф

Большие сложности, осо-
бенно в сельских территориях, 
вызывает бесконтрольный вы-
пас домашнего скота, который 
наносит ущерб фермерским 
хозяйствам и сельхозпредпри-
ятиям, а также тем жителям, 
на чьи земельные участки за-
ходит бродячий скот. Послед-
ствия такого вольного выпаса 
— порча урожая и дорожно-
транспортные происшествия.

Как отметил председатель 
комитета Законодательного 
Собрания по законодательству, 
государственному строительству 
и местному самоуправлению 
Анатолий брагин, вопросы вы-
гула скота в пределах населен-
ных пунктов отрегулированы на 
муниципальном уровне прави-
лами благоустройства. Област-
ным законом установлена адми-
нистративная ответственность 
за их несоблюдение. Однако 
вопрос, касающийся выпаса 
и прогона сельскохозяйствен-

ных животных за пределами 
населенных пунктов, пока еще 
недостаточно урегулирован.

Законопроектом преду-
смотрена ответственность 
в виде предупреждения 
или наложения штрафа:
  на граждан в размере  

от 1000 до 3000 рублей;
  на должностных лиц —  

от 5000 до 15 000 рублей;
  на юрлиц — от 50 000  

до 100 000 рублей.
За повторное правонаруше-

ние размер штрафа для граждан 
составит 5000 рублей, для долж-
ностных лиц — 15 000 рублей, 
для юрлиц — 100 000 рублей.

Планируется, что законо-
проект будет рассмотрен юж-
ноуральским парламентом 
только в первом чтении. Затем 
для обсуждения и предложе-
ний его направят во все орга-
ны местного самоуправления 
Челябинской области, а также 
в заинтересованные ведомства.

у челябинска изменится статус

Регион встретит весеннее половодье во всеоружии

— На сегодняшний день у 
нас в районе восемь бюджетов, 
восемь муниципалитетов, во-
семь глав, восемь представи-
тельных органов. Будет один 
бюджет, один глава, одно со-
брание депутатов. Сейчас всего 
107 депутатов. Но, как показы-
вает практика, положительно 
на социально-экономическое 
развитие это не влияет. Наобо-
рот, много проволочек. После 
преобразования в собрании 
депутатов округа останется 
21 депутат. Задача поставле-
на, чтобы ни один человек не 
остался без работы, — отметил 
Николай Бурматов.

Депутаты комитета по зако-
нодательству одобрили иници-
ативы муниципальных коллег. 
Очевидно, что уже на мартов-
ском заседании областной пар-
ламент примет эти изменения.

ПО инфОРмации zs74.ru
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В РеГиОне будеТ ТРи нОВыХ 
мунициПальныХ ОКРуГа

Чтобы весенние паводки прошли безопасно, 
принимаются оперативные меры.

Прошедшая зима с ее обильны-
ми снегопадами стала настоя-
щим испытанием на прочность 
для Челябинской области. о 
том, как регион подготовился 
к весенним паводкам, шла речь 
на заседании комитета законо-
дательного Собрания по эко-
логии и природопользованию. 

Для обеспечения безаварий-
ного пропуска весеннего поло-
водья и паводков принимаются 
превентивные меры, сформи-
рованы необходимые силы и 
средства. Группа для ликвида-
ции чрезвычайных ситуаций на-
считывает свыше 9500 человек, 
в наличии — 3556 единиц тех-
ники и 154 единиц плавсредств. 
В распоряжении группы также 
имеются семь воздушных судов. 
Создан необходимый резерв ма-
териальных ресурсов для лик-
видации ЧС межмуниципаль-
ного и регионального характера.

Запланированы монито-
ринг паводковой обстановки, 
мероприятия по искусствен-
ному ослаблению льда на во-

дных объектах в Ашинском, 
Брединском, Варненском, 
Нагайбакском, Октябрьском, 
Пластовском, Катав-Иванов-
ском и Кусинском районах, 
Троицком городском округе.

К слову, в Варненском 
районе к работам уже при-
ступили. В случае ЧС жите-
лей будут информировать с 
помощью систем оповеще-
ния, мобильных средств, а 
также СМС-оповещения.

Кроме того, будет органи-
зовано круглосуточное на-
блюдение за уровнями и объ-
емами сбросов воды через 

гидротехнические сооруже-
ния. По словам замминистра 
общественной безопасности 
области Валерия Устинова, в 
регионе 62 ГТС, все они имеют 
собственников, которые следят 
за состоянием сооружений и ут-
верждают график сброса воды.

— Депутаты обратили особое 
внимание на организацию рабо-
ты с населением, проживающим 
в зонах подтопления, и необхо-
димость информирования о по-
рядке действий при получении 
сигналов оповещения об опас-
ности, — подчеркнул председа-
тель комитета Михаил Махов.
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на минувшей неделе в 
южной столице челябинской 
области — в магнитогорске 
— прошло выездное заседа-
ние комитета законодатель-
ного Собрания по социальной 
политике. Поездка началась 
с визита в мГТу имени носо-
ва, где депутаты обсудили 
вопросы обеспечения ква-
лифицированными кадрами 
реального сектора экономи-
ки региона на примере вуза. 
затем они ознакомились с 
работой целого ряда соци-
ально значимых объектов 
города, а завершающей точ-
кой дня стало посещение 
уникального курорта «При-
тяжение».

алеКСандР ПаТРиТееВ. 
фОТО ОлеГа ТаТаРКина

ПРиТяЖение маГниТКи

Кадры начинаются здесь

О роли Магнитогорского государ-
ственного технического университета 
в обеспечении региона квалифици-
рованными кадрами депутатам рас-
сказал ректор вуза Дмитрий Терен-
тьев.

— Выпускники в основной сво-
ей массе остаются именно в нашем 
регионе. Мы видим эту тенденцию 
практически на всех уровнях об-
разования и в областях наук. Если 
проанализировать выпуск 2022 года 
и посмотреть по самым многочис-
ленным по количеству выпускников 
специальностям и направлениям 
подготовки: горное дело, металлур-
гия, электроэнергетика, педагоги-
ческое образование, строительство, 
— мы видим высокий процент трудо-
устройства, и имен-
но в Челябинской 
области, — отметил 
Дмитрий Терентьев, 
добавив, что учебное 
заведение готовит 
специалистов по ше-
сти из 10 наиболее 
востребованных про-
фессий в России.

О программах социальной под-
держки преподавателей, сотрудников 
и студентов МГТУ рассказал со-
ветник при ректорате вуза, депутат 
Законодательного Собрания Валерий 
Колокольцев.

Так, для работников универси-
тета предусмотрена частичная ком-
пенсация затрат на приобретение 
лекарственных препаратов, амбула-

депутаты комитета по социальной политике посетили магнитогорск

торно-поликлиническую помощь, 
стационарное и санаторно-курорт-
ное лечение. Материальная помощь 
оказывается при рождении ребенка, 
многодетным семьям, матерям-оди-
ночкам, семьям, где воспитывают 
детей-инвалидов. Неработающие 
пенсионеры получают матпомощь 
ежеквартально.

— Социаль-
ной поддержкой 
в университете 
охвачены 1444 
работника и 919 
неработающих 
пенсионеров, — 
отметил Валерий 
Колокольцев.

Кроме того, в 
вузе реализуют меры поддержки се-
мей мобилизованных: стопроцентная 
скидка обучающимся на платной ос-
нове по программам высшего и сред-
него профобразования, обеспечение 
бесплатным двухразовым питанием, 
предоставление единовременной ма-
териальной поддержки.

— Это по-настоящему классиче-
ский университет, где особое вни-

мание уделяется инженерным спе-
циальностям, что немаловажно для 
социального заказа такого крупного 
предприятия, как ММК, — обратил 
внимание председатель комитета 
Сергей буяков. — Здесь готовят и IT-
специалистов, и педагогов, то есть 
весь спектр технических и гумани-
тарных профессий сегодня представ-
лен в Магнитогорском техническом 
университете.

В рамках экскурсии по вузу депу-
таты посетили площадки «Квантори-
ума» и «IT-куба», оказавшись там в 
разгар соревнований среди учащихся 
по пилотированию беспилотных ле-
тательных аппаратов.

медицина                                       
в ногу со временем

Следующим пунктом, а вернее, 
пунктами визита стали отделения 
Центральной клинической медико-
санитарной части города. Весомый 
вклад в реализацию стратегии ее 

развития вносит Магнитогорский 
металлургический комбинат. Медус-
луги здесь, безусловно, оказывают 
не только работникам ММК, но и 
в целом жителям Магнитогорска, а 
также населению близлежащих му-
ниципалитетов. По словам главврача 
медсанчасти Максима Домашенко, 
нередко приезжают и из других ре-
гионов России, уже зная, что здесь и 
специалисты, и оборудование — са-
мого высокого уровня.

Подтверждает эти слова и новый 
реабилитационный центр, открыв-
шийся в мае 2022 года. Здесь помо-
гают пациентам неврологического, 
нейрохирургического и травматоло-
гического профилей. На трех этажах 
здания располагаются приемный 
покой, палаты для пациентов, за-
лы ЛФК и эрготерапии, кабинеты 
физиотерапии и зал реабилитации. 
Центр действительно обладает уни-
кальным медоборудованием: экзо-
скелеты, двигательные аппараты 
для продолжительной пассивной и 

МГТУ — один  
из лидеров в регионе  
по подготовке кадров  
в области инженерного 
дела, технологии  
и технических наук,  
а также образования  
и педагогики.

Парк «Притяжение» стал настоящей жемчужиной Магнитогорска. 
Но не только этим интересен сегодня город металлургов.

В день визита депутатов в МГТУ проходили соревнования 
по пилотированию БПЛА среди учащихся.

О социальной политике университета 
рассказал Валерий Колокольцев.
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активной мобилизации суставов, 
реабилитационные комплексы и тре-
нажеры, стол-вертикализатор с био-
логической обратной связью, новей-
шее оборудование для криотерапии, 
ударно-волновой терапии, транскра-
ниальной магнитной стимуляции.

Далее — кардиологическое отделе-
ние № 2 для больных с нарушением 
ритма сердца. Оно открыло двери 
в марте 2023 года, став своего рода 
преемником кардиоаритмологи-
ческого центра. Спустя несколько 
месяцев, в октябре прошлого года, 
первых посетителей приняло обнов-
ленное урологическое отделение. 
Лечение пациенты теперь получают 
в терапевтическом корпусе, где под 
нужды подразделения был капиталь-
но отремонтирован и реконструиро-
ван весь пятый этаж, а это почти 1000 
квадратных метров. Главная гордость 
обновленного отделения — модерни-
зированный операционный блок.

мозаика добрых дел

После этого депутаты побывали 
в различных отделениях благотво-
рительного фонда «Металлург». В 
рамках социальных проектов ММК 
здесь уделяется внимание как самым 
юным жителям города, так и предста-
вителям старшего 
поколения. Все 
это — масштабные 
программы для жи-
телей Магнитогор-
ска и близлежащих 
сельских районов.

К примеру, спе-
циализированный 
дом «Ветеран», 
предназначенный для проживания 
одиноких пенсионеров. Или центр 
«Материнство», где ежемесячно на-
блюдаются бесплатно около 150 бере-
менных женщин.

В 2023 году начал работу центр со-
циальной помощи детям «Мозаика». 
Это учреждение с полным спектром 
программ для семей, где воспитыва-
ются дети с ментальными особенно-
стями развития.

— Фонд также работает в направ-
лении оказания социальных услуг на 
дому людям старшего поколения и 
инвалидам, развития добровольчества, 
благотворительности и гражданских 
инициатив, — отметил депутат Зако-
нодательного Собрания, председатель 
совета фонда Алексей Коваленко. — 
Многие проекты реализуются при 

поддержке главы региона Алексея 
Текслера, за счет губернаторских гран-
тов. В частности, это касается и центра 
«Мозаика».

«Притяжение» взаимно

Курорт в центре города. Само по 
себе словосочетание удивляет. Но 
лучше один раз увидеть. Напомним, 
торжественное открытие первой оче-
реди парка «Притяжение» состоялось 
в 2022 году. В церемонии открытия 
принимала участие председатель 
Совета Федерации РФ Валентина 
Матвиенко. За два года территория 
бывшего теплично-садового совхоза 
превратилась в качественно новое, 
современное пространство для про-
гулок, встреч, отдыха и занятий 
спортом. Сначала для магнитогорцев 
и гостей города открылись информа-
ционный центр, фуд-молл, роллер-
парк, центральная детская площадка, 
пешеходный бульвар с входной груп-
пой и светомузыкальным фонтаном. 
В июле 2023 года реализована вторая 
очередь проекта, в составе которой 
— искусственный видовой холм вы-
сотой 36 метров со смотровой пло-
щадкой и объектами активного от-
дыха, искусственное озеро, открытый 
спорткомплекс, детские площадки 

и сеть пешеходных 
и велосипедных до-
рожек общей про-
тяженностью 40 км. 
К слову, в парке вы-
сажено около 6000 
деревьев, 340 000 ку-
старников и 1 000 000 
многолетних цветов. 

Сейчас активно 
строят объекты третьей очереди, ко-
торые планируется запустить в 2024 — 
2025 годах. Анонсируется, что в этом 
году ко Дню металлурга горожане 
увидят новые достопримечательности 
курорта — светомузыкальный фонтан 
и прилегающий к нему арт-квартал.

— Социальная сфера Магнитогор-
ска — это приоритет как для градо- 
образующего предприятия, так и для 
муниципальных властей, — подвел 
итоги выездного заседания  
Сергей буяков. — Мы увидели, как 
благодаря высокому уровню ответ-
ственности ММК развивается эта 
сфера. Уверен, работа продолжится. 
Со своей стороны депутаты будут и 
дальше уделять особое внимание юж-
ной столице Челябинской области — 
городу Магнитогорску.

С момента открытия 
на городском курорте 
«Притяжение»  
побывало свыше  
3 000 000 посетителей. 
Парк «Притяжение» 
находится на площади  
400 га.

 Реабилитационный центр оснащен 
уникальным медоборудованием.

Но и другим отделениям медсанчасти есть чем гордиться.

Забота о материнстве и детстве в приоритетах 
благотворительного фонда.

Масштабы перемен лучше увидеть своими глазами. Курорт в центре города? Почему бы и нет.
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Перед началом торже-
ственной церемонии Любовь 
Леонидовна пообщалась с 
нашим корреспондентом, 
вспомнив, как возводился 
Дом культуры, как вместе с 
жителями она участвовала 
в его строительстве, а затем 
на протяжении 14 лет воз-
главляла учреждение. После 
этого она два созыва от-
работала главой поселения, 
но снова вернулась в твор-
ческую среду, в родной ДК, 
только теперь уже в качестве 
художественного руково-
дителя. Творческая натура в 
ней жила всегда, как и всегда 
хотелось заниматься именно 
театральной деятельностью.

— В новой должности у 
меня появилась цель — ра-
ботать исключительно с дет-
ским коллективом, получить 
звание «образцовый». Мы с 
ребятами кропотливо работа-
ли, они набирались опыта, и 

вот три года назад получили 
заветное звание, — расска-
зывает Любовь Леонидов-
на. — Предпочтение отдаем 
многожанровым постанов-
кам, в том числе и теневым 
сказкам. Это особенно хоро-
шо получается с малышами, 
которые еще стесняются 
выйти на сцену и более рас-
крепощенно чувствуют себя 
за ширмой. Ставим и класси-
ческие произведения, и сами 
дети-студенты что-то пишут. 
Вообще наш репертуар на-
целен на массовую аудито-
рию, но самая благодарная, 
подвижная аудитория — дети 
от 6 до 12 лет. Это детские 
пьесы, сказки. Но ставили 
мы и подростковую драму, на 
которую тоже был хороший 
отклик. Сейчас работаем 
над постановкой «Аленького 
цветочка». В планах — не 
останавливаться на достиг-
нутом. 

наГРаЖдение

челябинская область — не только промыш-
ленное сердце страны, Южный урал славен и 
своими культурными ценностями, профессио-
нальными деятелями искусства и настоящими 
самородками. ежегодно в преддверии дня ра-
ботника культуры, который отмечается в России 
25 марта, в законодательном Собрании честву-
ют лауреатов премии в сфере культуры и ис-
кусства. К слову, среди них — жители разных 
уголков нашего региона. В этом году одним из 
60 обладателей почетной награды стала любовь 
исайкина, режиссер-постановщик сельского 
дК «Краснооктябрьский» аргаяшского района.

алеКСандР ПаТРиТееВ. фОТО дмиТРия КуТКина

зОлОТОй фОнд 
ЮЖнОГО уРала

В парламенте области вручили премию  
в сфере культуры и искусства

Инициатива учреждения Дня работника 
культуры принадлежит депутатам 
Законодательного Собрания Челябинской 
области IV созыва. В 2006 году они 
направили обращение президенту 
Владимиру Путину об учреждении 
Всероссийского дня работника культуры. 
28 августа 2007 года Владимир Путин 
подписал указ «О Дне работника культуры».

По словам лауреата, не-
которые воспитанники уже 
пошли по ее стопам: одна 
девушка сейчас получает ре-
жиссерское образование в Че-
лябинске, а молодой человек 
учится на актерском отделе-
нии в Озерске. 

— Когда они приезжают 
в родную студию, прошу их 
проводить тренинги, пото-
му что, конечно, могут дать 
что-то новое совсем юным 
артистам, — отмечает Любовь 
Исайкина. — Безусловно, 
всем своим выпускникам 
желаю яркого будущего, боль-
ших сцен, но с другой сто-
роны, хочется, чтобы после 
получения образования они 
возвращались развивать ис-
кусство в родной поселок. Се-
годняшнее награждение очень 
приятно, а еще — смотрю на 
остальных лауреатов: столько 
молодежи! И это не может не 
радовать. Есть продолжение.

В церемонии награждения 
лауреатов участие приняли 
областные депутаты разных 
фракций. Как напомнил 
вице-спикер регионального 
парламента Павел Киселев, в 
этом году Законодательному 
Собранию исполняется 30 лет, 
из них на протяжении 20 лет 
вручается премия. 

— Вклад южноуральских 
представителей сферы культу-
ры и искусства в воспитание 
подрастающего поколения 
невозможно переоценить. Но 
творческую личность всегда 
важно мотивировать на новые 
свершения, и премия Законо-
дательного Собрания — еще 

одно тому подтверждение,  — 
подчеркнул Павел Киселев. 
— В целом на это направлена 
совместная работа губерна-
тора Алексея Текслера и За-
конодательного Собрания. 
Речь идет как об укреплении 
материально-технической 
базы учреждений культуры в 
рамках одноименного нацио-
нального проекта, так и о со-
вершенствовании областного 
законодательства.

Напомним, в Челябинской 
области реализуется целый 
комплекс мер поддержки 
в сфере культуры. Так, по 

инициативе главы региона 
установлена единовременная 
выплата в 1 000 000 рублей 
для работников культуры, 
приехавших в малые города 
и села на работу в детские 
школы искусств. Недавно 
южноуральский парламент 
своим решением увеличил 
размер ежемесячного пособия 
для заслуженных работников 
культуры и спорта вдвое — 
до 10 000 рублей. Комплекс 
мер поддержки в этой сфере 
свидетельствует о том, что 
региональные власти уделяют 
особое внимание ее развитию.

К лауреатам обратился вице-спикер 
парламента области Павел Киселев.

Алексей Беседин и Василий Швецов 
вручили награду Любови Исайкиной.
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Парламентская неделя
леТОПиСь ЮЖнОГО уРала

СОВмеСТный 
СПецПРОеКТ

«Парламентской недели»
и Объединенного 
государственного архива 
челябинской области.

Охота сопровождала человечество с самого момента его 
возникновения. Однако ее роль и значимость, функции, порядок 
организации менялись. и если изначально от исхода охоты мог-
ло зависеть физическое выживание, то теперь это занятие для 
подавляющего большинства людей стало развлечением, спо-
собом провести свободное время. По мере потери своего преж-
него значения охота все более и более «обрастала» 
различными запретами и разного рода регулирующими орга-
низациями. Одной из таких в челябинской области стал Клуб 
охотников и рыболовов.

миХаил базанОВ, ГлаВный аРХеОГРаф ОГачО
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не на пустом месте

Такой клуб возник не на пустом 
месте: до него челябинские охотники 
имели возможность собираться в рам-
ках так называемой охотничьей секции 
Спортивного общества города Челя-
бинска. До нас дошел протокол второй 
городской конференции охотников и 
рыбаков, проходившей 27 — 29 января 
1939 года, согласно которому в веде-
нии охотсекции состояло целых пять 
хозяйств, однако в полной мере ими 
никто не пользовался.

Протокол вообще полон крити-
ческих замечаний самого разного 
рода: хорошо была организована в 
прошедшем году (с точки зрения вы-
ступающих) охота на водоплавающую 
дичь, но при этом оказалась заброшена 
охота на хищников (волков, лисиц) и 
боровую дичь, отсутствовало необхо-
димое снабжение боеприпасами, не 
было обращено никакого внимания на 

вопросы собаководства. Уже тогда про-
звучали и слова о том, что не налажено 
необходимое сотрудничество между 
охотсекцией и охотниками, состоящи-
ми в спортивном обществе «Трактор».

Некий Цыганов из государственной 
охотинспекции произнес на конфе-
ренции: «О создании единого общества 
«Охотник». Во многих республиках, 
они созданы, возможно, теперь и в на-
шей области таковое будет создано».

Идея создания единого общества, 
таким образом, уже тогда витала в воз-
духе. Реализована она, однако, была 
значительно позже.

Официальное решение

23 ноября 1942 года Челябинский 
областной исполком принял офици-
альное решение об организации об-
ластного клуба охотников и рыболовов 
при комитете по делам физкультуры и 

спорта. Новой организации был пере-
дан охотничий стенд и хозяйство на 
озере Уельга со всем их имуществом и 
оборудованием.

Штат клуба был утвержден в коли-
честве шести человек: начальника, бух-
галтера, двух сторожей (один отвечал за 
помещение клуба, другой — за охотни-
чий стенд), заведующего охотничьим 
хозяйством и егеря в том же хозяйстве. 
Государственной охотничьей инспек-
ции было рекомендовано закрепить 
за клубом два водоема для рыбных хо-
зяйств и один — для охотничьего.

5 декабря того же года был утверж-
ден Устав клуба. Новая организация в 
нем именовалась «центром всей учеб-
ной и методической работы по стрел-
ковому, охотничьему и рыболовному 
спорту, проводимой физкультурными 
организациями». Не будем перечис-
лять все задачи клуба, отметим лишь, 
что они в конечном счете сводились к 
развитию массового стрелково-охот-
ничьего спорта и координации усилий 
охотников и рыболовов области.

Членами клуба могли стать любые 
охотники и рыбаки, как официально 
состоящие в спортивных обществах, 
так и существующие вне их. Особый 
упор устав предполагал делать на тех, 
кто проживал в сельской местности. 
В клуб помимо взрослых, совершен-
нолетних участников, могли вступить 
учащиеся школ и ремесленных учи-
лищ, с той лишь поправкой, что состо-
ять они должны были в секции юных 
охотников и рыболовов.

Прием в члены клуба осуществлялся 
по письменному заявлению граждан и 
предполагал уплату вступительного и 
членского взносов. В случае неуплаты 
членских взносов из клуба могли от-
числить. Взамен же члены клуба полу-
чали право пользоваться бесплатно 
либо на льготных условиях угодьями, 
инвентарем и, в случае их появления, 
подсобными предприятиями. 

Охотничье хозяйство

Увы, но военные условия не по-
зволяли организации развернуть свою 
работу, несмотря на то что охота и ры-
боловство в этих условиях становились 
занятием весьма актуальным.

Так, 4 апреля 1944 года клуб был вы-
нужден сдать в аренду Челябинскому 
Кировскому заводу свое охотничье 
угодье, из которого предприятие 
рассчитывало создать собствен-
ную спортивно-охотничью базу. 
Впрочем, именно благодаря это-
му договору, мы знаем, как же 
выглядело охотничье хозяйство 
клуба.

Кировский завод получил 
в свое распоряжение три 
дома и хозяйственные 
постройки. Жилье было 
рассчитано на 17 человек, 
соответственно, завод 
получил 17 кроватей, со-
гласно документу, «обо-

рудованных кроватными досками, до-
брокачественными матрацами, каждая 
двумя простынями, одним одеялом, 
подушкой и наволочкой».

Для каждого из гостей на озере име-
лась лодка. И спальные места, и лодки 
Кировский завод обязался предостав-
лять безо всяких отговорок прибыва-
ющим в угодье членам охотничьего 
клуба. Еще Кировский завод должен 
был обеспечить таким людям «кипяток, 
пользование кухней, ледником, коп-
тилкой, сушилкой для одежды и обуви, 
освещением».

Заведующий охотничьими угодья-
ми и егерь поступали в распоряжение 
предприятия и становились его штат-
ными работниками. В распоряжение 
же завода поступали: лошадь, телега, 
сани, ледник, коптильня, дома и под-
ворные постройки, колодец и инвен-
тарь — лишь пять чучел запрещалось 
использовать в хозяйственных нуждах. 
Взамен, помимо платы, Кировский за-
вод обязался отремонтировать крыши 
домов, побелить стены и потолки, по-
строить плиту под навесом и почистить 
колодец.

новое начало

К концу Великой Отечественной 
войны стало ясно, что работа клуба 
далека от совершенства. Началась ре-
организация.

26 февраля 1945 года Челябинский 
областной исполком принял решение 
организовать на базе существующего 
клуба Челябинское областное добро-
вольное охотничье общество. Район-
ным и городским исполкомам было 
рекомендовано организовать его ячей-
ки на местах. Обществу была выделена 
краткосрочная ссуда в 30 000 рублей на 
организационные расходы. 

Через два дня, 28 февраля, был при-
нят новый Устав. В целом он повторял 
прежний, но появилось ограничение 
по возрасту: в общество можно было 
попасть только с 16 лет. Усложнилась 
его структура: предполагались разные 
уровни — от союзного до городского. 
Первичной организацией общества 
стал непосредственно коллектив охот-
ников, который уже включался в состав 
той или иной его ячейки. С этого мо-
мента начинается новый этап истории 
этой организации.

Клуб ОХОТниКОВ  
и РыбОлОВОВ
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накануне дня работников бытового обслужи-
вания населения и жилищного-коммунального 
хозяйства, который в этом году пришелся на 17 
марта, в законодательном Собрании вручили 
традиционную премию лучшим представителям 
этой сферы.

ПО инфОРмации zs74.ru. фОТО ОлеГа ТаТаРКина

ПРемия
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Заслуженную награду по-
лучили 35 работников отрас-
ли на Южном Урале.

Вице-спикер региональ-
ного парламента Юрий 
Карликанов от 
имени депу-
татов Зако-
нодатель-
ного Со-
брания 
побла-
годарил 
работ-
ников 
комму-
нальной 
сферы за труд 
и верность сво-
ему делу. По его сло-
вам, жилищно-коммунальное 
хозяйство — это особая сфера 
экономики, от которой зави-
сит комфорт южноуральцев. 

— Нет другой такой про-
фессии, которая была бы так 
тесно связана с нашей по-
вседневной жизнью. Ваша ра-
бота требует больших знаний, 
ответственности, самоотдачи 
и терпения. Не всегда можно 

оценить, какого труда стоит 
обеспечить стабильную рабо-
ту большого коммунального 
комплекса. Особо хочется 

отметить, что этот год 
юбилейный для За-

конодательного 
Собрания. 

Мы от-
мечаем 
30-летие 
со дня об-
разования 
предста-

вительно-
го органа 

власти и уже 
треть этого 

срока ежегодно 
чествуем лучших ра-

ботников сферы ЖКХ, — об-
ратился к присутствующим 
Юрий Карликанов.

В церемонии приняли 
участие депутаты комитета 
по строительной политике и 
ЖХК Александр Мотовилов, 
Дмитрий Мельников, а также 
заместитель губернатора Че-
лябинской области Сергей 
Шаль.

Премия областного парламента в сфере 
ЖКХ учреждена в 2012 году. За это 
время ее лауреатами стали более 400 
южноуральцев. В этом году премия 
вручалась в 12-й раз.

«неТ дРуГОй ТаКОй ПРОфеССии»
35 работников ЖКХ стали лауреатами премии 

законодательного Собрания


